
 

Caresche : « Une polémique perdant-perdant qui 
affaiblit aussi les verts » 
Par François-Xavier Bourmaud – 27/09/13 

Le député de Paris et cofondateur du pôle écologique du Parti 
socialiste, Christophe Caresche, attend du gouvernement 
davantage d'unité. 

 
LE FIGARO.- Les Verts doivent-ils quitter le gouvernement après les propos de Cécile 
Duflot qui a accusé Manuel Valls d'être sorti du pacte républicain en s'en prenant aux 
Roms? 
Christophe CARESCHE. - C'est une décision qui leur appartient mais je ne leur conseille 
pas. Ils ont toute leur place dans la majorité et au gouvernement. En revanche, la polémique 
est injuste vis-à-vis de Manuel Valls. Elle est même inopportune. Les propos du ministre de 
l'Intérieur ne mettent pas en cause le cadre républicain. Ce qu'il a dit, c'est un constat que 
beaucoup font au niveau local, notamment au regard des difficultés d'intégration de ces 
populations qui ont des modes de vie très éloignés des nôtres. Ce que j'attends du 
gouvernement dans cette affaire, qui a aussi une dimension européenne, c'est qu'il soit uni. 
 
Quelles sont les conséquences de cette passe d'armes pour l'exécutif? 
Cela affaiblit le président, c'est clair. Mais cela affaiblit aussi le gouvernement vis-à-vis des 
Français et vis-à-vis de l'Union européenne. J'ai été extrêmement choqué des propos de la 
vice-présidente de la commission chargée de la Justice, Viviane Reding, qui a accusé la 
France d'entretenir cette polémique a des fins électorales. Au lieu de dénoncer ces propos et 
de s'afficher unis face à Bruxelles, cela a débouché sur une mise en cause de la France. Mais 
cette polémique affaiblit aussi les Verts eux-mêmes. Quand on est un pied dedans, un pied 
dehors, cela trouble l'électorat. Bref, ce n'est pas bon pour nous, ce n'est pas bon pour eux, 
c'est perdant-perdant. 
 
François Hollande a-t-il besoin des Verts pour gouverner? 
Arithmétiquement non, politiquement oui. À eux seuls, le PS et le PRG ont la majorité au 
Parlement. On pourrait donc se passer des Verts pour gouverner. Mais ce ne serait pas 
souhaitable car cela provoquerait un rétrécissement de la majorité. Le PS est le premier parti 
de France, mais ce n'est pas un parti hégémonique. 


